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Ленин в «плену»

Почему нельзя пропустить 
публичные слушания

Без прошлого нет будуще-
го. Эта общеизвестная, про-
веренная временем макси-
ма не всегда легко уклады-
вается в головах власть пре-
держащих. Речь идет об от-
ношении к памятникам Вла-
димиру Ильичу Ленину в на-
шем Волжске ― городе, воз-
никшем только благодаря Ве-
ликой Октябрьской социали-
стической революции, вдох-
новителем и организатором 
которой был Ильич, благода-
ря созданию им нового типа 
государства ― Советской Рос-
сии. Строго говоря, без Лени-
на Волжск оставался бы Ло-
патинской слободой без про-
мышленности и перспектив. 
Даже если оставить совре-
менную идеологическую по-
доплеку отрицания роли Ле-
нина, одно это чисто из мо-
ральных соображений требу-
ет от волжских властей как 
минимум бережного отноше-
ния к памятникам Ленину.

Однако именно в нашем 
городе сложилось непонят-
ное нормальному человеку 
отношение власти к монумен-
там вождю ― их не сносят, а 
поступают хуже: их просто 
предают забвению, предо-
ставляя времени и ветру сде-
лать грязную работу ― приве-
сти памятники в неузнавае-
мый, постыдный вид.

С памятником Ленину, рас-
положенном на Древкомбина-
те, поступили еще хуже ― его 
взяли в «плен». Символ нашей 
истории, символ прогресса и 
достижений оказался на част-
ной территории и был обне-
сен металлическим забором. 
Вокруг него залит фундамент 
для будущей застройки. 

Находившийся с визитом в 
Волжске секретарь Марийско-
го республиканского комите-
та КПРФ, депутат Госсобра-
ния Марий Эл Владислав Жез-
лов высказался об этом так: 
«В Волжске я увидел истин-
ное отношение властей горо-
да к историческим памятни-
кам местного значения! Если 
честно, то такого отноше-
ния к памятнику В.И. Лени-
на в нашей республике я еще 
не встречал. Памятник Лени-
ну реально находится в окру-
жении забора на частной тер-
ритории. Причем, сам памят-
ник является муниципальной 
собственностью городского 
округа «Город Волжск», о чем 
даже есть соответствующая 
запись в ЕГРП от 31.10.2012 г. 
№ 12-12-02/004-2012-602.

Теперь есть несколько во-
просов к соответствующим 
органам власти.

1. Как муниципальная соб-
ственность (памятник) оказа-
лась на территории частного 
владения?

2. Почему, уж если каким 
то образом выделили участок 
в распоряжение частника, с 
2012 года власть г. Волжска 
не озаботилась его ремонтом 

и переносом в другое место 
на территории города?»

И действительно, ситуация 
парадоксальная: территория, 
на которой установлен памят-
ник, в свете распродажи на-
родной собственности ста-
ла частной, но сам памятник, 
как и земля под ним ― муни-
ципальные. Первый секре-
тарь Волжского райкома КПРФ 
Оксана Аблязова неоднократ-
но предлагала главе адми-
нистрации Волжска Рафису 
Шагвалееву приемлемый вы-
ход из сложившегося положе-
ния ― перенести памятник на 
другое место, благо удобных 
рекреаций в Волжске хвата-
ет. В качестве одного из таких 
мест указывался сквер на Ма-
шиностроителей. Каких-либо 
серьезных финансовых затрат 
это действие не предполагает 
и может быть выполнено в те-
чение дня силами коммуналь-
ного хозяйства. Но у мэра, как 
говорится, руки не доходят. 
«Барина не беспокоить, оне ― 
думают…».

Следить за текущим со-
стоянием городского имуще-
ства, которым в данном слу-
чае является памятник ― пря-
мая обязанность мэра города. 
И пока глава администрации 
предается избыточному само-
пиару на страницах социаль-
ных сетей, депутат Госсобра-
ния республики В.А.Жезлов 
направил в прокуратуру Ре-
спублики Марий Эл соответ-
ствующий депутатский за-
прос.

Ответ поступил за подпи-
сью заместителя прокуро-
ра республики П.А.Шамова. В 
нем, в частности, говорится:

«Межрайонной прокура-
турой подготовлено админи-
стративное исковое заявле-
ние о признании незаконным 
бездействия администра-
ции городского округа «Го-
род Волжск», МУ «Волжский 
городской комитет по управ-
лению муниципальным иму-
ществом» и обязании принять 
конкретные меры по устране-
нию нарушений, которое по-
сле направления сторонам 
будет направлено в Волжский 
городской суд».

Также в ответе сказа-
но, что в адрес собственни-
ка участка направлено пись-
мо с предложением по урегу-
лированию вопроса содержа-
ния памятнику ввиду ограни-
чения доступа на земельный 
участок.

Кроме того, Волжскому ко-
митету по управлению муни-
ципальным имуществом пору-
чили представить предложе-
ния по новому месту установ-
ки памятника Ленину.

Плохо, когда положенный 
по закону уход за символами 
эпохи происходит не по зову 
души и сердца, а из-под пал-
ки прокуратуры. Но хоть так…

Александр Хусаинов

Партийная жизнь
18 ноября 2023 года в п. 

Шелангер Республики Ма-
рий Эл прошел XII совмест-
ный Пленум Комитета и КРК 
Марийского республиканско-
го отделения КПРФ.

Основной вопрос повест-
ки дня : «О задачах по выпол-
нению решений VII совмест-
ного Пленума ЦК КПРФ ком-
мунистами республики Марий 
Эл» .

Выработка стратегии даль-
нейшей работы, личное об-
щение единомышленников 
республики, очень важное и 
нужное дело в общей партий-
ной работе.

По доброй традиции перед 
началом Пленума Марийско-
го республиканского отделе-
ния КПРФ первый секретарь 
Казанков Иван Иванович вру-
чил партийные билеты новым 
членам партии. Членом Волж-
ского отделения КПРФ стал 
Васильцов Николай Павлович.

Представители Марийской 
республиканской обществен-
ной организации ветеранов 
ВМФ поблагодарили Ивана 
Ивановича Казанкова за по-

мощь в формировании гума-
нитарного груза для морских 
пехотинцев и наградили его 
памятной медалью «Ветерана 
ВМФ», которую Иван Иванович 
принял с благодарностью, на-
помнив всем, что он служил 
в молодые годы на Северном 
флоте.

На Пленуме с отчетами о 
проделанной работе выступи-
ли первые секретари комите-
тов Новоторъяльского и Па-
раньгинского местных отде-
лений КПРФ Николай Сидор-
кин и Оксана Ведерникова.

(на фото: С.А. Рыбаков и 
И.И. Казанков)

Бюджет, бюджетники, бюд-
жетный, в бюджете денег нет 
― слово «бюджет» и его про-
изводные мы все чаще слы-
шим и видим на экранах ТВ 
и в печати, его все чаще упо-
требляют простые люди, ко-
торым в хорошие времена до 
этого самого бюджета и дела 
нет. Именно от бюджета за-
висит жизнь всех и каждого, 
наш комфорт и благоустрой-
ство, зарплаты и пенсии.

с? Государственный бюд-
жет ― основной финансовый 
план государства на текущий 
год, утверждаемый законода-
тельными органами власти и 
имеющий силу закона. 

3а счет бюджетных средств 
финансируется оборона, госу-
дарственное управление, на-
циональная безопасности го-
сударства и правопорядок, 
здравоохранение, образова-
ние, культура, наука и т.д.

В нашем федеральном го-
сударстве есть три звена, три 
уровня бюджетов: федераль-
ный бюджет, бюджеты субъ-
ектов федерации и местные 
бюджеты.

Бюджеты нижестоящих ор-
ганов самоуправления не вхо-
дят своими доходами и рас-
ходами в бюджеты вышестоя-
щих уровней.

Бюджетная система Рос-
сии представляет собой сово-
купность бюджетов трех уров-
ней и включает:

― федеральный бюджет 
и бюджеты государственных 
внебюджетных фондов;

― бюджеты субъектов РФ 
(86 бюджетов);

― местные бюджеты (око-
ло 30 тысяч городских, район-
ных, сельских бюджетов).

Федеральный бюджет и 
бюджеты государственных 
внебюджетных фондов раз-
рабатываются и утверждают-
ся в форме федеральных за-
конов; бюджеты субъектов РФ 
― в форме законов субъектов 
РФ, местные бюджеты разра-

батываются и утверждаются 
представительными органами 
местного самоуправления. В 
случае города Волжска ― со-
бранием депутатов городско-
го округа «Город Волжск».

По порядку сначала прини-
мается закон о государствен-
ном бюджете Российской Фе-
дерации ― федеральный бюд-
жет. Затем свои законы о бюд-
жете принимают законода-
тельные собрания регионов 
страны, в нашем случае ― Го-
сударственное Собрание Ре-
спублики Марий Эл. И лишь 
затем местные депутаты при-
нимают муниципальные бюд-
жеты. 

Бюджет муниципального 
образования разрабатывает-
ся администрацией муници-
пального образования, вно-
сится главой муниципального 
образования на рассмотрение 
муниципальных депутатов и 
принимается собранием депу-
татов в виде решения о бюд-
жете муниципального образо-
вания.

Казалось бы, все правиль-
но. Мэр города и администра-
ция знают все нужды города, 
и, исходя из них, формиру-
ют бюджет. Но не надо оболь-
щаться. Практика показывает, 
что все цифры бюджета буду-
щего года присылаются фи-
нансистам администрации из 
министерства финансов реги-
она. Именно эти цифры и вы-
носятся на рассмотрение де-
путатов. И если, как в нашем 
случае, в городском собрании 
большинство у партии власти, 
то спущенный сверху бюджет, 
удобный для республикан-
ской власти, а не для жителей 
города, будет принят быстро и 
без изменений, без учета по-
требностей Волжска. 

И что же, если в город-
ском собрании засели бессло-
весные единороссы, волжане 
полностью лишены возмож-
ности влиять на бюджет? Нет, 
это не так.

Существует принцип глас-
ности бюджета. Он означает:

― обязательное опубли-
кование в открытой печати 
утвержденных бюджетов и от-
четов об их исполнении, пол-
ноту представления информа-
ции о ходе исполнения бюд-
жетов, а также доступность 
иных сведений по решению 
законодательных (предста-
вительных) органов государ-
ственной власти, органов 
местного самоуправления;

― обязательную откры-
тость для общества и средств 
массовой информации проце-
дур рассмотрения и принятия 
решений по проектам бюдже-
тов, в том числе по вопросам, 
вызывающим разногласия 
либо внутри законодательно-
го (представительного) орга-
на государственной власти, 
либо между законодательным 
(представительным) и испол-
нительным органами государ-
ственной власти.

Исходя из этого, существу-
ет институт публичных слуша-
ний. Они в обязательном по-
рядке проводятся админи-
страцией города перед приня-
тием бюджета. И любой вол-
жанин может прийти на них и 
поднять вопрос о финансиро-
вании в следующем году ре-
шения волнующей его город-
ской проблемы, будь то двор, 
состояние дороги, освещение 
или чего-то иного.

5 декабря в 10 часов в зале 
администрации города Волж-
ска начнутся публичные слу-
шания по городскому бюд-
жету на будущий год. Обыч-
но на них приходят лишь не-
равнодушные представители 
коммунистической партии. Но 
ведь неравнодушных людей в 
городе гораздо больше! Для 
того, чтобы не выслушивать в 
следующем году казенное чи-
новничье «Денег нет, но…», 
надо прийти и принять уча-
стие в публичных слушаниях.

 Анастасия Мельникова 
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Зима пришла. Всю жизнь 
волжская ребятня ждала на-
стоящих морозов, чтобы от-
крыть сезон катания на лыжах 
и коньках. И если с лыжными 
трассами проблем нет ― лес, 
что называется, начинает-
ся прямо за околицей, и есть 
лыжная база, вполне удовлет-
воряющая требованиям вол-
жан, то с катанием на коньках 
все обстоит не так радужно. 

Любимая зимняя дисци-
плина ― хоккей ― все менее 
доступна волжским любите-
лям спорта. Дошло до того, 
что чтобы участвовать в со-
ревнованиях, детская коман-
да «Ариада», которая сохра-
нила свое названия с поры 
взлета волжского хоккея, вы-
нуждена усилиями родите-
лей тренироваться в ледовом 
дворце Зеленодольска. 

В этом году волжскому 
хоккею исполняется 55 лет. И 
это ― печальный юбилей, по-
тому что волжский хоккей, по 
факту, погрузился в полное 
небытие.

Приятно было недавно 
прочитать, что юная фигу-
ристка из нашей республики 
стала серебряным призером 
на этапе Гран-при России по 
фигурному катанию в Сама-
ре. И, конечно, сразу вспом-
нилось недавнее прошлое, 
когда наши волжские ребя-
та показывали достойные 
результаты в фигурном ка-
тании, а команда фигуристок-
синхронисток брала высокие 
места на соревнованиях. По-
нятно, что полноценно трени-
роваться на льду замерзшей 
Волги невозможно. Все высо-
кие результаты волжских лю-
бителей коньков были связа-
ны с Ледовым дворцом и без 
него были бы невозможны.

Этот ледовый комплекс 
называется «Ариада», и был 
он открыт в 2003 году усили-
ями Виктора Григорьевича Ва-
сильева. Сейчас это замеча-
тельное современное спор-
тивное сооружение пустует и 
ждет своей печальной участи 
― продажи и перепрофилиро-
вания в очередной никому не 
нужный торговый центр. 

Ледовый дворец необхо-
димо спасать, и коммунисты 
Волжска отправили главе ре-
спублики Зайцеву обращение 
с просьбой выкупить спорт-
комплекс в республиканскую 
собственность, сохранить его 
профиль и финансировать его 
работу из республиканского 
бюджета. Ответ, который был 
подписан заместителем Зай-
цева Васютиным, кроме воз-
мущения и раздражения ни-
чего вызвать не может. 

Почему этот ответ вызыва-
ет только отрицательные эмо-
ции, я хочу пояснить на кон-
кретных примерах. 

В 2003 году в Волжске был 
построен Ледовый дворец 
«Ариада» на частные деньги 

Волжск пролетает 
мимо спорта и денег

С отпусками 
мобилизованных 
проблем нет?

Благодарность за помощь

По зарплатам – аутсайдеры

частной компании. И это был 
первый и последний пример 
частных инвестиций в искус-
ственный лед в нашей респу-
блике.

А теперь хочу довести до 
сведения уважаемых волжан, 
какие значимые спортивные 
объекты были построены в 
республике на БЮДЖЕТНЫЕ 
деньги.

Март 2006-го ― ледовый 
дворец «Марий Эл», г.Йошкар-
Ола;

Декабрь 2006-го ― ле-
довый дворец на стадионе 
«Дружба», г.Йошкар-Ола;

Апрель 2007-го ― дво-
рец водных видов спорта, 
г.Йошкар-Ола;

Июль 2008-го ― рекон-
струкция стадиона «Дружба», 
г.Йошкар-Ола;

Октябрь 2008-го ― теннис-
ный корт на стадионе «Друж-
ба». г.Йошкар-Ола;

Май 2010-го ― водный дво-
рец «Йошкар-Ола», понятно в 
каком городе;

Декабрь 2010-го ― 
спортивно-оздоровительный 
комплекс «Жемчужина», 
г.Звенигово;

Декабрь 2010-
го ― физкультурно-
оздоровительный комплекс 
«Юбилейный», пос.Юрино;

Июль 2011-го ― ледовый 
дворец «Мари-Турек» в однои-
менном поселке;

Июль 2011-го ― стадион 
«Молодежный», г.Йошкар-
Ола.

Чтобы не утомлять читате-
лей, скажу, что новые боль-
шие спортивные сооружения 
были построены в Сернур-
ском, Куженерском, Килемар-
ском, Медведевском, Горно-
марийском, Советском райо-
нах, в том числе ФОК с пла-
вательным бассейном в пос. 
Приволжский в Волжском рай-
оне. Практически все эти соо-
ружения содержатся и финан-
сируются, по моим сведени-
ям, из республиканского бюд-
жета.

Я рад, что все это было 
сделано для людей. Но поче-
му в списке нет города Волж-
ска?

Город Волжск отсутствует 
на этом «празднике спорта». 
Ни одного серьезного спор-
тивного сооружения, постро-
енного на бюджетные деньги, 
Волжск не получил. Не счи-

тать же таковыми ремонт пре-
старелого городского стади-
она и открытый всем ветрам 
малофункциональный ФОКОТ 
в парке «Дружба», которые 
кроме как крохами с барского 
стола назвать нельзя.

Ответ республиканских 
чиновников по судьбе двор-
ца «Ариада» говорит о том, 
что их устраивает, что Волжск 
на долгое время, может и на-
всегда, окажется в каменном 
веке со спортивной точки зре-
ния. Или, возможно, они по-
лагают, что волжские ребя-
тишки, в отличие от йошка-
ролинских, способны показы-
вать высокие результаты, рас-
секая на коньках по бескрай-
ним замерзшим просторам 
матушки-Волги?

Не могу согласиться, ког-
да в одной из социальных се-
тей мэр Волжска Шагвале-
ев о судьбе ледового двор-
ца высказался в том смысле, 
что для его выкупа требуется 
117 миллионов рублей, на вос-
становление потребуется око-
ло 250 миллионов, и в даль-
нейшем на ежегодное содер-
жание нужно будет 2-3 мил-
лиона рублей. Далее он ска-
зал: «Несомненно, ледовый 
дворец нужен городу. Но пока 
нет возможности решить этот 
вопрос, так как есть более 
острые проблемы, например, 
со школой № 6». 

Это, как я считаю, пример 
лицемерия и лукавства. Нель-
зя смешивать две эти пробле-
мы. Каждая из них должна ре-
шаться отдельно, по разным 
ведомствам, и не из волжско-
го бюджета. Мэр забыл или 
не знает, что проблема шко-
лы № 6 застарелая, на ее ре-
монт уже выделялись день-
ги республиканского бюдже-
та ― школе это не помогло. А 
вопрос со спасением ледово-
го дворца «Ариада» надо ре-
шать безотлагательно, иначе 
он просто будет продан и пе-
репрофилирован, и Волжск 
навсегда лишится ледовой 
площадки.

Прошла уже четверть 21 
века. Город, по примеру со-
седей, должен двигаться впе-
ред, а он, к большому сожале-
нию, пятится, как рак, назад, 
в 20 век и дальше. Надо оста-
новить это движение, а то до-
катимся…

Николай Семенов  

Инфляция продолжает расти
По данным Маристата, в 

республике продолжает раз-
гоняться инфляция. 

Потребительские цены 
в октябре текущего года по 
сравнению с октябрем 2022 
года выросли на 8,16%. Боль-

ше всего за год выросла стои-
мость услуг (+12,50%). Рост цен 
на непродовольственные то-
вары составил 7,41%. Продукты 
питания подорожали на 6,34%. 

В сентябре уровень го-
довой инфляции в Марий Эл 

составлял 7,38%. 
В целом по стране, по ин-

формации Росстата, уровень 
годовой инфляции в октябре 
составил 6,69%. В сентябре он 
был равен 6,00%.

Верим?

Глава Марий Эл Юрий За-
йцев во время прямого эфи-
ра ответил на вопросы об от-
пусках для военнослужащих, 
которые участвуют в СВО. Их, 
в частности, задавали Зайце-
ву пользователи социальной 
сети ВКонтакте.

Прямой эфир Юрия Зай-
цева длился около полутора 
часов. В конце эфира, когда 
пользователи соцсетей нача-
ли упрекать главу республики 
в том, что он не отвечает на 
заданные вопросы, а предпо-
читает отчитываться о дости-
жениях, ведущая задала Зай-
цеву вопрос от семей мобили-
зованных — об отпусках.

— Когда начали системати-
чески обращаться родствен-
ники, я говорил об этом с ру-
ководством министерства 
обороны, наверное, это пре-

рогатива командира, — выска-
зался глава Марий Эл. — По-
тому что боец находится, на-
пример, в той или иной долж-
ности. Где-то командир может 
его отпустить, а где-то — не 
может. Дело в тех воинских 
обязанностях, которые он вы-
полняет.

Юрий Зайцев сослался на 
данные статистики («Тако-
го, чтобы у нас вообще никто 
не был в отпуске — нет»): из 
1 748 мобилизованных в от-
пусках побывали 1 228 чело-
век. По словам главы Марий 
Эл, вопрос с отпусками мо-
жет решаться быстрее, когда 
в них отправляют группу сол-
дат из республики. Тогда вла-
сти Марий Эл предоставляют 
(или содействуют в этом) им 
транспорт.

Региональная обществен-
ная организация Республики 
Марий Эл ветеранов Военно-
Морского флота «Флагман» 
вручила первому секретарю 
Волжского районного коми-
тета КПРФ благодарность за 
подписью председателя орга-
низации В.А.Коржавина.

Благодарность волжским 
коммунистам вручена за пре-
доставление гуманитарной 
помощи участникам СВО. В 
благодарности отмечено, что 
патриотический порыв ком-
мунистов Волжска содей-
ствовал формированию гу-
манитарного груза для вои-

нов 177 полка морской пехо-
ты Краснознаменной Каспий-
ской флотилии. Ветераны 
Военно-Морского флота пере-
дали «черным беретам» два 
УАЗа, один прицеп, два новых 
комплекта резины, запчасти, 
кубовую емкость для воды. С 
особым воодушевлением бой-
цы встретили «Звениговские» 
тушенки и каши, а также до-
машние заготовки, сало, мёд, 
махорку и, конечно, письма 
с теплыми пожеланиями вол-
жан. 

Весь груз передан мор-
ским пехотинцам по месту на-
значения. 

Рейтинг, подготовленный 
экспертами РИА-Новости, по-
казывает количество не толь-
ко высокообеспеченных, но 
и малообеспеченных граж-
дан. В Топ-30 по числу граж-
дан с зарплатой выше 100 ты-
сяч рублей нет ни одного ре-
гиона ПФО: наверху рейтин-
га – северные, добывающие 
и столичные регионы. Первая 
пятерка субъектов ПФО в рей-
тинге предсказуема: имен-

но Татарстан и Башкортостан, 
Пермский край а также Ниже-
городская и Самарская обла-
сти являются наиболее эконо-
мически развитыми в округе, 
здесь наибольшее количество 
высокооплачиваемых специа-
листов и наименьшая доля на-
селения за чертой бедности.

Марий Эл традиционно 
стала аутсайдером по уровню 
заработных плат.

Прав главный сыщик!
Председатель Следствен-

ного комитета РФ Александр 
Бастрыкин призвал продол-
жать работу над Конституци-
ей и прописать в ней понятие 
государственной идеологии.

По словам главы СК, тре-
буется сформулировать го-

сударственную идеологию и 
цели российского общества и 
закрепить это в Основном за-
коне. «Просто отмахнуться, 
что не может быть никакой 
идеологии государственной, 
не получится», — добавил Ба-
стрыкин.
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Поздравления
Волжский районный комитет Коммунистической партии Россий-
ской Федерации и редакция «Голос Правды в Волжске» от всей 
души поздравляют с днем рождения наших дорогих товарищей

ВОЛК Татьяну Александровну
ЖЕЛОНКИНА Николая Витальевича
ОРЛОВУ Наталью Аркадьевну
РУМЯНЦЕВА Анатолия Александровича
САПОЖНИКОВА Николая Михайловича

и желают энергии, бодрости, счастья, здоровья и новых побед!

Прекрасный юбилей 
прекрасного человека

Добро побеждает 
только в кино?

Если бы не Маркелов…

Что с ценами?

95-летний юбилей отмети-
ла жительница города Волж-
ска, замечательный чело-
век и любимый многими по-
колениями учеников педагог 
Клавдия Николаевна Гаври-
лова.

С этим знаменательным 
событием ее поздравили 
волжские коммунисты. Депу-
тат Собрания депутатов Ма-
рина Балагуровская вручи-
ла юбиляру памятную медаль 
«Дети войны», Первый се-
кретарь Волжского Райкома 
КПРФ Оксана Аблязова пере-
дала благодарственное пись-
мо от депутата Государствен-
ной Думы Федерального Со-
брания РФ Казанкова Сер-
гея Ивановича, от имени всех 
коммунистов выразили слова 
благодарности за бескорыст-
ный и самоотверженный труд 
в военные и послевоенные 
годы на благо нашей Роди-
ны, пожелали здоровья, дол-
гих лет жизни, заботы близ-
ких людей.

В 1946 году, восемнадца-
тилетней девчонкой, при-
ехала Клавдия Николаевна 
в Волжск, после окончания 
Мари-Биляморского педучи-
лища. Волжск стал ее родным 
городом, здесь она вышла за-
муж, здесь с мужем вырасти-
ли и воспитали двоих детей.

Всю свою трудовую жизнь 
Клавдия Николаевна работа-
ла учителем начальных клас-
сов в школах №№ 2, 4 и 7. Сво-

Волжский кинотеатр «Си-
нема Эл» анонсирует семей-
ный фильм о дружбе, добре 
и спорте. Картина называет-
ся «Хоккейные папы». Судя по 
аннотации, фильм повеству-
ет о том, что отцы выходят на 
лед, чтобы побороться за бу-
дущее своих детей, выиграть 
хоккейный турнир и спасти 
Ледовый дворец от сноса.

Как часто бывает в жизни, 
такие «хоккейные папы» нуж-
ны не только в кино. Ледовый 

дворец «Ариада» в нашем го-
роде остро нуждается в не-
ординарных и мужественных 
«папах», способных отстоять 
для себя и своих детей реаль-
ный, а не киношный ледовый 
дворец. 

Пока реальных претенден-
тов на роль спасителей двор-
ца в Волжске не наблюдается. 
Ситуация в нашем городе и в 
кино совпадают. Исход ― пока 
нет. 

им чутким отношением, му-
дрыми советами и справедли-
выми наставлениями помога-
ла своим ученикам преодоле-
вать непростой путь постиже-
ния знаний. 

Один из ее учеников, 
17-летний комсомолец Лева 
Орлов, за мужество и отвагу, 
проявленные при задержании 
опасных преступников, по-
смертно награжден орденом 

Красной Звезды, его именем 
названа улица в нашем горо-
де.

С каждым годом все мень-
ше остается таких людей, как 
Клавдия Николаевна, тех, кто 
пережил эту войну и надо 
успеть сказать им все слова 
благодарности, выразить лю-
бовь, уважение, признатель-
ность!

Эксперты Высшей школы 
экономики впервые провели 
исследование креативности 
регионов, по итогам которого 
был составлен рейтинг. 

К креативным индустриям 
относятся культура и искус-
ство, издательская деятель-
ность, информационные тех-
нологии, архитектура и дру-
гие отрасли, создающие про-
дукцию интеллектуальной де-
ятельности. 

Марий Эл в общероссий-
ском рейтинге заняла 43 ме-

сто. Составители рейтинга от-
несли Марий Эл к группе ре-
гионов с эффективной мо-
делью развития креативного 
сектора. По мнению жителей 
региона, вся «креативность» 
Марий Эл заключается в во-
площении Леонидом Марке-
ловым своих фантазий в цен-
тре Йошкар-Олы за народ-
ные деньги. Городу Волжску в 
этом смысле похвастаться не-
чем, разве что «креативным» 
запахом Марбумкомбината

В волжских пабликах в со-
циальных сетях жители наше-
го города массово жалуются 
на резкий скачок цен в про-
дуктовых магазинах города на 
самые популярные и доступ-
ные продукты питания. Мно-
гие цены пробили психологи-
ческую отметку. Так, десяток 
яиц категории С0 стал стоить 

дороже ста рублей. Самые 
дешевые народные фрукты ― 
бананы ― стали стоить 143 ру-
бля. За кило свежих помидор 
придется выложить 230 руб.

По официальной статисти-
ке инфляция в октябре этого 
года составила 6,6%. Жалко, 
что ритейлеры в такую стати-
стику не заглядывают. 

Факт
Среди 187 стран Россия сегодня занимает 108-е место по 

продолжи-тельности жизни, 119-е – по показателям здоровья 
населения, 95-е – по качеству здравоохранения, 32-е – по ка-
честву образования, 66-е – по уровню реальных доходов граж-
дан, 43-е – по уровню жизни пенсионеров, 60-е – по индексу со-
циального развития, 80-е – по обеспеченности комфортным жи-
льем.

Власть без идеологии
Депутат Государственной 

Думы от фракции КПРФ Сер-
гей Обухов побывал гостем 
программы «Точка зрения» 
на телеканале «Красная ли-
ния» и вместе с гостями об-
судил тему государственной 
идеологии в современной 
России.

Парламентарий сразу же 
заявил, что сейчас у вла-
сти нет никакой идеологии, 
и вряд ли она может появит-
ся при нынешнем порядке ве-
щей. Он вспомнил о первой 
идеологии, которая появилась 
у новорожденного российско-
го государства после разва-
ла СССР – тогда гайдаровские 
«демократы» заявляли, что 
«всё советское – плохо, идём 
на Запад».

После этого случился эко-
номический крах, который 
привёл и к идеологическо-
му тупику. Затем пришло вре-
мя президента Путина, кото-
рый провозглашает поворот к 
«национально-государственным 
интересам и к пресловутому 
патриотизму», говорит Обу-
хов. Однако, как замечает де-
путат, что такое патриотизм, и 
тогда было не совсем понятно. 
Тем не менее, на эту патрио-
тическую риторику купились 
и граждане, и даже непосред-
ственно патриотическая об-
щественность в лице редакто-

ров патриотических газет.
Этот «патриотический по-

ворот» в идеологии в итоге за-
вершился с визитом Владими-
ра Путина в США, когда пре-
зидент Джордж Буш-младший 
заявил, что «с этим пар-
нем можно иметь дело». По-
сле этого мы превратились в 
страну-бензоколонку, готовую 
за нефтедоллары покупать 
своё спокойствие и все блага 
цивилизованного мира.

Вслед за этим, продолжа-
ет коммунист, когда в рам-
ках межимпериалистических 
противоречий обострились 
отношения с Западом, госу-
дарственная идеология сно-
ва взяла курс на патриотизм, 
но опять же – власть даже сей-
час стесняется и даже боится 
слова «русский», поэтому и о 
полноценном патриотизме тут 
даже говорить не приходится. 
А отдельные «реверансы» в 
сторону советской истории не 
стоит воспринимать иначе как 
мимикрию.

Параллельно с этим, как 
утверждает Обухов, власть 
стремится всеми силами ней-
трализовать коммунистов как 
главных и единственных по-
литических конкурентов и 
ту силу, которая «своим су-
ществованием подчеркивает 
никчемность проводимой по-
литики».

А дело тут в том, что пре-
словутые советские ценности, 
носителями которых является 
КПРФ, подразумевает не толь-
ко идеологическую часть, но 
и определенную экономиче-
скую программу, о которой 
коммунисты постоянно гово-
рят. Это и государственное 
планирование, и национали-
зация огромных приватизиро-
ванных секторов экономики. 
Но власть либо совсем не хо-
чет принимать какие-то меры 
в этих направлениях, либо де-
лает это очень фрагментарно. 
«Олигархическая суть режима 
не меняется», - констатиру-
ет Обухов. При этом он счита-
ет, что использование совет-
ской символики и заигрыва-
ние с советскими декорация-
ми служат одной цели – «обду-
рить» народ, который в боль-
шинстве своих придерживает-
ся левых взглядов.

«Ключевое – это человек 
труда и созидание», - резюми-
рует депутат. По его мнению, 
идеология, основанная толь-
ко на декларировании тради-
ционных ценностей, не явля-
ется убедительной, особенно 
когда за ней по факту ничего 
не стоит. Даже для поддержа-
ния традиционной семьи и по-
вышения демография нынеш-
ний режим не может создать 
нормальных условий.




